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В 
этом году обновят 
дизайн и упростят 
к л а с с и ф и к а т о р 
проб лемных тем 
мобильного прило-

жения и сайта «Наш город». 
Это делается для того, чтобы 
пользоваться сервисом стало 
ещё удобнее. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Со-
бянин в блоге на своём лич-
ном сайте. 

Заслужил доверие 
горожан

«Управлять городом вместе 
с москвичами и в интересах 
москвичей — моя философия 
управления. И одним из глав-
ных инструментов практиче-
ской реализации этой фило-
софии стал портал «Наш го-
род», — написал столичный 
градоначальник. 

Он напомнил, что портал 
заработал 10 лет назад. Он был 
создан для того, чтобы горо-
жане напрямую контролиро-
вали работу городских служб. 

«Я прекрасно понимал, 
что создать просто очеред-
ную электронную жалобную 
книгу — загубить идею участия 
в управлении на корню. «Наш 
город» будет работать только 
в том случае, если станет ин-
струментом реального реше-
ния проблем. Москвичи долж-
ны были на практике убедить-
ся, что любое их сообщение 
не останется без последствий. 
Для этого потребовалось изме-
нить идеологию взаимодейст-
вия чиновников и жителей», 
— написал Сергей Собянин.

За отписки 
увольняют

Как отметил мэр Москвы, 
все сообщения граждан и от-
веты чиновников проверя-
ются независимой службой. 
Вся переписка публикуется, 

пользователь может подтвер-
дить или опровергнуть факт 
решения проблемы.

«Руководители, подписы-
вающие ответы гражданам, 
несут персональную ответст-
венность за решение проб лем 
и корректность излагаемых 
фактов. А отписки или под-
дельные фотографии — повод 
к их увольнению», — пишет 
мэр Сергей Собянин. 

Сегодня на портале зареги-
стрированы более 1,8 милли-

она пользователей. Каждый 
день от них приходит в сред-
нем 4,3 тысячи сообщений. 
Ежедневно в среднем реша-

ется около 3 тысяч проблем. 
Чаще всего на портал жители 
обращаются с вопросами об 
уборке во дворах, о ремонте 
дорог и о замене лампочек в 
подъездах. Их удаётся решить 
за два-три дня.

Мобильное 
приложение ждёт 

модернизация
«Ежедневно я вижу полную 

информацию о проблемах в 

каждом конкретном районе, 
округе, дворе. Могу понять 
очаги напряжения, носит ли 
проблема точечный характер, 
или это системная история, 
которая требует комплекс-
ного решения», — сообщает 
мэр Москвы. 

В 2022 году сайт gorod.
mos.ru и мобильное при-
ложение «Наш город» ждёт 
модернизация. Там обновят 
дизайн и упростят класси-
фикатор проблемных тем, 

а значит, пользоваться сер-
висом станет ещё удобнее.

«Наш город» стал неотъ-
емлемой частью управле-
ния Москвой. И я искрен-
не благодарен активным 
москвичам, которым не всё 
равно. По сути, мы с вами 
каждый день меняем к луч-
шему наш любимый город», 
— пишет столичный градо-
начальник. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

«Наш город» реально работает

Обращения 
на портал мэр 

столицы 
анализирует 

лично

Ежедневно городской портал принимает больше 4 тысяч обращений 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин в своём блоге обра-
тился к москвичам:

«В Москве продолжа-
ется устойчивое сниже-
ние заболеваемости оми-
кроном. По сравнению с 
пиком конца января чи-
сло новых случаев ковида 
уменьшилось более чем в 
три раза. Количество го-
спитализаций сократи-
лось вдвое, в том числе 

по детям — на 80%. Ста-
ционары и поликлиники 
возвращаются к работе в 
обычном режиме и увели-
чивают плановый приём 
пациентов.  

В этих условиях мы мо-
жем принять решения об 
отмене ряда ограниче-
ний.  

Сегодня я подписал 
указ, в соответствии с 
которым с понедельни-

ка, 28 февраля 2022 года, 
отменяется блокировка 
транспортных карт для 
всех москвичей старше 
60 лет и граждан, имею-
щих хронические забо-
левания. 

Требование о перево-
де 30% работников на 
удалённый режим рабо-
ты из обязательного пе-
реводится в рекоменда-
тельное».

В Москве отменили ряд ограничительных мер

В столице становится всё больше мест для занятий спортом. Сергей Собянин общается с москвичами 
в Салтыковском лесопарке, где заработал новый лыжный центр. 30 декабря 2021 года

Работа на столичных стро-
ительных площадках идёт в 
штатном режиме и в соответ-
ствии с намеченным графи-
ком. Об этом сообщил замести-
тель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики 
и строительства Андрей Боч-
карёв. 

«Ожидаем, что объём ввода 
недвижимости в эксплуатацию 

по итогам года составит около 
9 миллионов квадратных ме-
тров, порядка половины этого 
объёма приходится на жильё», 
— цитирует Андрея Бочкарёва 
официальный портал мэра и 
Правительства Москвы mos.ru. 
По словам Бочкарёва, в столице 
также идёт активное строитель-
ство новых объектов социаль-
ной инфраструктуры.

— В этом году мы планируем 
ввести в эксплуатацию более 
100 новых социальных объек-
тов, при этом основной упор 
делается на развитие здравоох-
ранения: по итогам года плани-
руется ввести около 40 новых 
объектов медицины, — добавил 
Андрей Бочкарёв.

Антон 
ВАСИЛЕНКО

Около 40 новых объектов здравоохранения планируется 
ввести в эксплуатацию в Москве в этом году
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У
ченица детской музыкаль-
ной школы им. Калинни-
кова на Абрамцевской 
улице Алиса Самусева 
блестяще выступила на 

4-м Московском открытом конкурсе 
исполнителей на балалайке им. Бориса 

Троянского. 

— Алиса занимается третий год, и 
только в 2022-м начались полноцен-

ные выступления на сцене. Раньше 
мешала пандемия. Учиться музы-
ке онлайн довольно сложно, но мы 
справились, и Алиса весьма успешно 

исполнила свою программу, — рас-
сказала педагог юной исполнитель-

ницы Татьяна Лодяная.

На конкурсе девочка исполнила обработ-
ку народной песни «Под горою калина» и 
композицию Александра Зверева «Бурати-
но и пудель Артемон» из «Детской сюиты».

По словам педагога, Алиса Самусева в 
этом году уже дважды становилась победи-
телем: в начале года она одержала победу 
на Международном конкурсе «Русская па-
литра», который проходил в детской шко-
ле искусств им. Балакирева.

Алиса одарена разносторонне и в свои 
девять лет успела попробовать себя в раз-
ных видах искусства и спорта. Занималась 
танцами, прыжками на батуте, играла в дет-
ском театре, но всё же остановила свой вы-
бор на музыкальном образовании: осваи-
вает балалайку и фортепиано. 

На занятиях в музыкальной школе девоч-
ке нравится не только оттачивать испол-
нительское мастерство, но и вместе с пре-
подавателем изучать историю любимого 
инструмента, смотреть фильмы и записи 
концертов знаменитых исполнителей. В 
свободное время Алиса любит собирать 
лего и рисовать.

Ольга СОКОЛОВА

Книгам 
и газетам — 

быть
К нам обратился Юрий 

Павлович Власов с Маломо-
сковской улицы: «Возле дома 
несколько закрытых киосков. 
Пустые киоски и на проспек-
те Мира. Они не работают с 
начала года. Купить газету 
просто негде». Таких обра-
щений редакция «ЗБ» полу-
чает немало. Значит, и в наш 
цифровой век интерес к пе-
чатному слову вовсе не упо-
добился бальзаковской шаг-
реневой коже. А ведь как ста-
рались, как предрекали ему 
скорую погибель! Помните 
обещание, прозвучавшее из 
уст персонажа фильма «Моск -
ва слезам не верит»? «Со вре-
менем телевидение перевер-
нёт жизнь всего человечества. 
Ничего не будет: ни кино, ни 
театра, ни книг, ни газет — 
одно сплошное телевидение», 
— витийствовал телеопера-
тор Рудольф. Прошли годы, 
к ТВ добавился Интернет, а 
людей всё так же влекут огни 
рампы, тянет взять в руки га-
зету, журнал, книгу. Получа-
ется, есть ценности, над ко-
торыми не властно время. К 
прогнозам же насчёт того, что 
некая очередная новация пе-
ревернёт жизнь человечества, 
надо относиться очень осто-
рожно, как говорится, делить 
пополам и извлекать кубиче-
ский корень. Вот, например, 
появились автомобили, темп 
жизни ускорился. Но разве от 
этого нам стало меньше хо-
теться не спеша побродить по 
дорожкам парка или по лесу, 
полюбоваться листвой, по-
слушать пение птиц? И отто-
го что кухни наши наполни-
лись умными плитами, разве 
перестало нас тянуть к костру 
или мангалу? 

…Говорят, любовь к печат-
ному слову осталась только 
у людей пожилых. Не согла-
шусь с этим, а вместе со мной 
— мой маленький внук. Толь-
ко ходить научился карапуз, а 
уже тянется к книжкам, водит 
по страницам пухлым паль-
чиком и «читает»: «Агу-гу-гу, 
ма-ма, па-па». 

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
шеф-редактор 

В доме на Гостиничной горела 
квартира

22 февраля около 3 часов ночи пожарные 

расчёты выезжали на Гостиничную ул., 9в. В 

однокомнатной квартире горела кухня пло-

щадью 10 кв. метров. Троих жителей спасли 

от огня пожарные, а пятерых жителей сосед-

них квартир, включая ребёнка, эвакуирова-

ли. Получила ожоги хозяйка горевшей квар-

тиры. Её дети (2007 и 2008 года рождения) 

не пострадали. Предположительно пожар 

возник из-за неисправности в электросети. 

Галина ПОГОДИНА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 3 пожара. 

Погибших нет, пострадал 1 человек.

Балалайку освоила онлайн

В свободное время 
Алиса любит 

собирать лего 
и рисовать 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

По маршруту №705 
поедут электробусы
Электробусы выйдут на маршрут №705. Об 

этом сообщили в пресс-службе Мосгортранса. 

— С 26 февраля этот маршрут — от Аб-

рамцевской улицы до станции метро «Биби-

рево» — станет электробусным, — расска-

зали в пресс-службе.

Электробус №705 возит пассажиров от Аб-

рамцевской улицы по Череповецкой, мимо 

станции метро «Алтуфьево» в районе Лиа-

нозово; по улицам Лескова, Мурановской и 

Пришвина в районе Бибирево. 

— Несмотря на замену автобусов на элек-

тробусы, схема остановок маршрута, время 

с 5.30 до 20.00, интервалы движения от 15 

до 30 минут в зависимости от времени су-

ток остаются прежними, — пояснили в Мос-

гортрансе. 

Электробусы с учётом 705-го маршрута се-

годня обслуживают уже 22 маршрута в СВАО. 

Евгений БАКИН

Девятилетняя исполнительница из Лианозова 
стала победителем престижных конкурсов

Движение автомобилей на 150-ме-
тровом участке 12-го проезда Ма-
рьиной Рощи ограничат с 3 по 12 
марта. 

— Здесь будут проходить работы 
по прокладке кабельной линии для 
нужд Россетей, — отметил замести-
тель главы управы района Марьина 
роща Олег Фоменко.

Участок ограничений — от дома 8, 
стр. 1, на 12-м проезде Марьиной Рощи 
до Шереметьевской ул., 26. Здесь все-
го две полосы движения — по одной 
в каж дом направлении. Рабочие будут 
поочерёдно занимать по одной поло-
се. Чтобы водители смогли разъехать-
ся, здесь организуют приоритетное 
право проезда.

Михаил КОФАНОВ

На участке 12-го проезда Марьиной Рощи 
ограничат движение

На Алтуфьевском ш., вл. 
51-53, по программе ренова-
ции возведут два детских сада 
на 200 и 225 мест. Строить бу-
дет частный инвестор, а после 
сдачи в эксплуатацию здания 
передадут в собственность го-
роду. Как сообщили в пресс-
службе Москомстройинвес-
та, Градостроительно-земель-
ная комиссия Москвы уже дала 
предварительное согласие на 
заключение договора.

На этом участке Алтуфь-
евского шоссе есть только 

пункт приёма металлолома и 
гаражный кооператив. Также 
здесь уже утвердили стартовую 
площадку под новостройку по 
программе реновации. Детса-
ды будут построены, чтобы но-
восёлы смогли устроить детей 
неподалёку от дома.

Помимо двух садиков, ин-
вестор обязуется проложить 
удобные подъезды и подхо-
ды к учебным заведениям, а 
также благоустроить терри-
торию.

Михаил КОФАНОВ

На Алтуфьевском построят два детсада
На вопросы 

по реновации 
ответят в общественном 

штабе

i   Напоминаем, что все вопросы, 

связанные с программой ренова-

ции, вы можете задать по телефону го-

рячей линии Общественного штаба по 

контролю за реализацией программы 

реновации (495) 548-2080 (будние дни с 

9.00 до 20.00). Электронная почта: 

renovation@shtab.opmoscow.ru. Сайт: 

renovation.opmoscow.ru
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Ц
еремонию освяще-
ния возглавил архи-
епископ Егорьев-
ский Матфей, вика-
рий Святейшего Пат-

риарха Московского и всея 
Руси, управляющий Северо-
Восточным и Юго-Восточ-
ным викариатствами г. Мо-
сквы. Владыка Матфей напом-

нил собравшимся, что в 2012 
году по благословению Па-
триарха был образован новый 
приход, когда ещё не было ни 
храма, ни общины. В 2016-м 
построили временную дере-
вянную церковь.

— А сегодня мы водружаем 
купол и крест над каменным 
храмом как знамение победы 

веры, победы жизни над смер-
тью, — сказал владыка. — Хо-
чется поблагодарить всех вас, 
братья и сёстры, потому что 
без вас не было бы прихода, 
не было бы этого храма. 

Префект СВАО Алексей Бе-
ляев поздравил присутствую-
щих со знаменательным со-
бытием.

— Здесь, на границе Лоси-
ноостровского и Бабушкин-
ского районов создаётся но-
вый духовный центр, — отме-
тил глава округа. — По мере 
завершения строительства 
будет приводиться в порядок 
и благоустраиваться и окру-
жающая территория, чтобы 
соответствовать новому об-
лику этого места.

И на высоту поплыл пяти-
тонный золотой купол. Чем 
выше он поднимался, тем 
сильнее его раскачивал ве-
тер, люди с волнением наблю-
дали за процессом. Подъёмом 
управлял Игорь Миськов, кра-

новщик с 14-летним стажем, 
ещё трое опытных рабочих 
приняли купол на барабане 
и установили на кронштейны.

— Кран заказали с запасом 
по грузоподъёмности до 90 
тонн, и всё прошло штатно, — 
сказал Игорь Миськов. 

Затем на купол водрузили 
крест. Несмотря на сильный 
ветер, специалисты сумели 

аккуратно установить осно-
вание креста в гнездо и за-
крепить с помощью мощных 
болтов.

— Понятно, что храм ну-
жен, — говорит прихожанин 
Игорь Скрипко с Тайнинской 
улицы. — Сейчас на воскрес-
ную службу в деревянный 
храм приходят не меньше 100 
человек. В этом большая за-
слуга отца настоятеля — про-
тоиерея Олега Шалимова. Но 
мы уже в храм не помещаем-
ся. В новом храме два зала. Я 
уверен, что молящихся очень 
скоро станет гораздо больше. 

Галина ПОГОДИНА

ОКРУГ

Золотой купол 
засиял 

над Лосинкой

Территорию 
вокруг храма 
благоустроят

На Анадырском проезде 
освятили купола нового храма

Сотрудники Госинспек-
ции по недвижимости во 
время плановой провер-
ки обнаружили, что у ре-
сторана на Алтуфьевском 
ш., вл. 14, появились кон-
струкции, ограничиваю-
щие свободное переме-
щение жителей.

— Наши специалисты 
установили, что аренда-
тор помещения возвёл 
колонны и навесы, пред-
назначенные для входа 
посетителей в ресторан. 
Строения площадью 170 
квадратных метров были 

смонтированы без раз-
решительной докумен-
тации, на земельном 
участке, не обременён-
ном земельно-правовы-
ми отношениями. Был 
установлен факт само-
вольного захвата терри-
тории общего пользо-
вания, — рассказал на-
чальник Госинспекции 
Владислав Овчинский.

Нелегальные соору-
жения уже демонтирова-
ны силами префектуры 
СВАО.

Михаил КОФАНОВ

В Отрадном разобрали пристройку к ресторану

Церемонию освящения 
храма возглавил 
архиепископ Егорьевский 
Матфей, викарий 
Патриарха Московского 
и всея Руси, управляющий 
Северо-Восточным 
и Юго-Восточным 
викариатствами г. Москвы

Для надёжности пятитонный купол 
установили с помощью крана 
грузоподъёмностью 90 тонн

Было  Стало
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В
сё больше москвичей 
участвует в сборе по-
мощи беженцам из 
ЛНР и ДНР. Нерав-
нодушные горожа-

не собрали уже больше 43 тыс. 
товаров, 4 тонны продуктов и 
около 1300 литров бутилиро-
ванной воды. 

Собрали 40 коробок 
продуктов и вещей

В столице работают 12 пунк-
тов по приёму гуманитарной 
помощи, организованных ГБУ 
«Мосволонтёр». В СВАО пункт 
приёма помощи находится на 
Вересковой улице. 

— Мы собрали уже около 
40 коробок продуктов и ве-
щей, — говорит руководитель 
пункта приёма помощи Окса-
на Капинос. 

Она напомнила, что при-
носить следует новые вещи 
с этикетками в упаковках, а 
также продукты с длительным 
сроком хранения. 

Поток желающих помочь 
беженцам не иссякает. По-
мощь несут люди самых раз-
ных возрастов.

— Среди моих знакомых 
много молодых. Им тоже не 
всё равно. Считаю, что помо-
гать тем, кому тяжело, это ес-
тественно, — подчёркивает 
Оксана Капинос.

Новые детские 
носки и колготки 
от многодетной 

мамы
— Как только я узнала, что 

в округе собирают помощь 
для беженцев, сразу отобрала 
подходящие вещи. Новых дет-
ских носков с этикетками и в 
упаковках набрался большой 
пакет, ещё полпакета — таких 
же колготок. Нашлись рубаш-
ки для мальчиков, пазлы, мячи, 
памперсы для взрослых, целая 
коробка антисептика, — рас-
сказала руководитель регио-
нальной общественной орга-

низации «Лось» на улице Про-
ходчиков Галина Гришина.

У женщины самой четверо 
сыновей, и, по её словам, она 
не может не сочувствовать ро-
дителям с детьми, оказавшим-
ся безо всего. То, что сейчас 
происходит на Украине, — 
правильно, — считает Галина.

Нужны 
упаковочные 
материалы

К сбору помощи беженцам 
из ДНР и ЛНР присоедини-
лись крупные торговые сети. 

— Уже 11 крупных компа-
ний привезли партии гума-
нитарной продукции. В пер-
вую очередь привозят про-
дукты с длительным сроком 
хранения, чтобы они могли 
доехать до получателей, — со-
общил директор ресурсного 
центра «Мосволонтёр» Алек-
сандр Левит.

Он также отметил, что во-
лонтёры нуждаются в упако-
вочном материале и в короб-
ках для транспортировки гу-
манитарной помощи.

Оксана МАСТЮГИНА

ПОДРОБНОСТИ

Поток людей не иссякает
В Свиблове принимают гуманитарную помощь для беженцев

Нужны 
продукты 

с длительным 
сроком 

хранения

i Приём продуктов и 

предметов первой не-

обходимости ведётся в 11 

пунктах на базе Московского 

дома общественных органи-

заций: ул. Фортунатовская, 

14; ул. Петрозаводская, 18, 

корп. 1; ул. Вересковая, 5; 

Варшавское ш., 76, корп. 2; 

ул. Винокурова, 2; Рублёв-

ское ш., 81, корп. 1; ул. Мар-

шала Новикова, 5; ул. Коро-

вий Вал, 5, стр. 3; ул. Оста-

фьевская, 8, корп. 2; 4-й Веш-

няковский пр., 1, корп. 1; 

г. Зеленоград, корп. 239.

Также можно приносить по-

мощь в центральный штаб, 

расположенный в помещении 

ГБУ г. Москвы «Мосволон-

тёр»: Ленинградский  просп., 

5, стр. 1. Часы работы всех 

пунктов: ежедневно с 10 до 

19 часов. Тел. колл-центра 

акции #Москвапомогает: 

(499) 170-0225.

Где находятся пункты 
приёма помощи

Что можно 
приносить

 детское питание (сухие 
смеси, каши, пюре, соки);

 пластиковую посуду, в том 
числе детские бутылочки;

 детские подгузники всех 
размеров — от 0 до 6;

 товары по уходу за ле-
жачими пожилыми 
людьми (подгузники, пе-
лёнки);

 постельные и душевые 
принадлежности;

 средства личной гигие-
ны (шампуни, гели для 
душа, зубная паста, зуб-
ные щётки, мыло, туа-
летная бумага);

 электрочайники, неболь-
шие холодильники, бы-
товые удлинители;

 одежду для взрослых и 
детей;

 детские канцтовары и 
книжки; 

 средства индивидуаль-
ной защиты. 

Все предметы гуманитар-
ной помощи должны быть 
новыми — в целой упаков-
ке, с этикеткой.

Помощь беженцам собирают 

и благотворительные организа-

ции. В Доме милосердия меж-

дународной благотворитель-

ной общественной организации 

«Справедливая помощь Докто-

ра Лизы» уже восемь лет ока-

зывают помощь детям, постра-

давшим на территории Донбас-

са, которым необходимо высо-

котехнологичное лечение. 

— Сейчас Дом милосер-

дия в связи с событиями в 

Донбассе стал пунктом приё-

ма благотворительной помо-

щи для беженцев, — сказала 

президент организации Оль-

га Демичева. 

Сюда везут продукты, пе-

ревязочные средства, а так-

же средства гигиены и реа-

билитации. 

Благотворительные организации 
тоже ведут сбор помощи

В СВАО пункт приёма помощи 
жителям ДНР и ЛНР находится 
на Вересковой улице
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Новая квартира 
помогает экономить

Н
овые многоэтаж-
ки отличаются от 
хрущёвок не толь-
ко фасадом и вну-
тренней отделкой: 

инженерные системы в но-
востройках тоже иные. Как 
устроены сети водоснаб-
жения и отопления в таких 
домах, выяснял корреспон-
дент «ЗБ». 

Подвал с высоким 
потолком 

В доме 14, корп. 3, на Сель-
скохозяйственной улице 110 
квартир. Сейчас здесь живут 
семьи из старой пятиэтажки 
135а на проспекте Мира. С сен-
тября 2020 года новостройку 
обслуживает ГБУ «Жилищник 
района Ростокино». 

Показать, как работает 
сантехника, мне вызвался 
начальник отдела по учёту 
энергоресурсов управляю-
щей компании Евгений Кор-
туков. Спускаемся в подвал, 
который расположен ниже 
подземной автостоянки и за-
метно отличается от подва-
лов в старых домах. Помеще-
ние размером с футбольное 
поле, а высота потолков не 
меньше 5 метров. 

Под потолком закреплены 
трубы. Они утеплены слоями 
стекловаты и фольги.

— По этим трубам в квар-
тиры подаётся горячая и хо-
лодная вода. Так высоко их 
закрепили для удобства: ни-
кто не повредит, — говорит 
Евгений. — Уже вторую зиму 
нам не приходится менять 
изоляцию труб. В старых до-
мах это нужно было делать 
каждый сезон.

Включаются 
автоматически

Заходим в помещение 
индивидуального тепло-
вого пунк та (ИТП). Спра-
ва от входа — два насо-
са, от которых отходят не-
сколько красных труб.

— Это пожарные насосы. В 
случае чрезвычайной ситуа-
ции они включаются автома-
тически и в пожарный гидрант 
под большим давлением по-
даётся вода. В старых домах 
такого не было, насосы были 
только на тепловых пунктах 
МОЭК. Это хорошее подспо-
рье, когда счёт времени идёт на 
секунды, — поясняет Кортуков.

Самые интересные при-
боры установлены прямо 
напротив входа. Здесь сто-
ят ещё несколько насосов, 
бойлеры и щитки автома-
тического управления всей 
системой. С помощью этих 
устройств «Жилищник» мо-
жет сам «делать» горячую воду 
из холодной и обеспечивать 
ею весь дом. В старые дома 
«кипяточек» по старинке по-
даёт МОЭК по магистраль-
ным сетям.

— Из-за того что вода «гре-

ется» прямо здесь, в доме 
меньше теплопотерь. Те-
перь цифры за отопление в 
платёжках жителей умень-
шились, — поясняет Евгений.

Никаких 
воздушных пробок

По словам Кортукова, ава-
рии в доме теперь если и слу-
чаются, то устраняют их прак-
тически моментально.

— Например, если у кого-то 
в квартире прорвёт батарею, 

нам в диспетчерскую придёт 
сигнал и мы удалённо смо-
жем отключить подачу воды 
в эту квартиру, — добавляет 
специалист.

К слову об отоплении: на 
трубах на чердаке дома уста-
новлены три специальных 
вентиля. Если при включе-
нии отопления где-то в сто-
яках происходит завоздуши-
вание (воздух препятствует 
подаче воды в квартиры, и 
батареи не будут нагревать-
ся), вентили автоматически 
спустят весь воздух. В старых 
домах это приходилось де-
лать вручную. 

Михаил 
КОФАНОВ

При аварии подачу воды 
отключат удалённо

В домах по реновации жители меньше платят за ЖКУ

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Протекающую 
кровлю в доме 

в Отрадном 
отремонтируют

В нашем 
доме 24 на 
Алтуфьев-

ском шоссе протекает 
крыша. На лестнич-
ной площадке капель, 
мокнут стены в подъе-
зде 3 и в моей кварти-
ре на 12-м этаже. Когда 
починят кровлю?

Тамара Иванова, 
район Отрадное

Руководитель «Жилищ-
ника района Отрадное» 
Александр Деревянко со-
общил, что аварийный уча-
сток крыши уже защитили 
временным водонепрони-
цаемым покрытием. 

По словам Деревянко, 
специалисты управляю-
щей компании прочи-
стили водостоки и убра-
ли с кровли снег, чтобы как 
можно меньше талой воды 
попадало в образовавши-
еся щели.  

— По технологическим 
требованиям к качеству ре-
монта в момент его прове-
дения не должно быть атмо-
сферных осадков. Так что, 
как только установится под-
ходящая сухая и тёплая по-
года, мы сразу приступим к 
ремонтным работам, — ска-
зал Александр Деревянко.

Анастасия ШУРКАЕВА

  ГБУ «Жилищник района 
Отрадное»: ул. Каргополь-
ская, 17, тел./факс (495) 
708-4469. Эл. почта: 
dez_otradnoe@mail.ru

В доме 
на проспекте 

Мира закрыли 
электрощиток

На третьем 
этаже в 
нашем подъ-

езде открыт электри-
ческой щиток, крыш-
ка лежит на полу.

Жители дома 118а 
на просп. Мира 

— Наши специалисты 
закрыли электрощитовой 
ящик, в настоящее время 
оборудование находится 
в исправном состоянии, 
— сообщили в «Жилищи-
ке Алексеевского района».

Максим СОФРОНОВ

  ГБУ «Жилищник Алексеев-
ского района»: просп. Мира, 
108, тел.: (495) 682-4594. 
Эл. почта: alexdez@list.ru 

С сентября 2020 года новостройку 
на Сельскохозяйственной улице, 14, корпус 3, обслуживают 
специалисты ГБУ «Жилищник района Ростокино»
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В
идеокамеры наблюдения 
за ситуацией на дорогах 
становятся всё умнее. Если 
пару лет назад они фикси-
ровали только превышение 

скорости и нарушение требований 
разметки, то теперь «ловят» водите-
лей, которые не пристегнули ремень 
и разговаривают за рулём по телефо-
ну. На каких дорогах СВАО есть такие 
камеры и как они работают, выяснял 
корреспондент «ЗБ».

С полкилометра 
за Ярославкой

В сутки по развязке МКАД и Яро-
славского шоссе проезжает не одна 
сотня машин. Аварии здесь нередки. 
Часто ДТП происходят потому, что 
водитель авто отвлёкся на телефон. 

Чтобы аварий стало меньше, рядом 
с развязкой поставили камеру, которая 
снимает водителей со смартфоном в 
руках или с непристёгнутым ремнём 
безопасности. Едете от Ярославки в 
сторону Щёлковского шоссе — обяза-
тельно попадёте в кадр. Камера стоит 
в полукилометре за развязкой. Штраф 
за нарушение придёт по почте. Гово-
рили за рулём по телефону — заплати-
те 1,5 тысячи рублей. Не пристегнули 
ремень — отдадите 1 тысячу. 

Сомнения — 
в пользу водителя

В столичном Центре организации 
дорожного движения (ЦОДД) сооб-
щили: если водитель говорит по теле-
фону, риск попасть в аварию в четыре 
раза больше. А если не пристёгнут ре-
мень, то велика вероятность, что ДТП 
закончится гибелью. В связи с этим два 
года назад в Москве стали появляться 
камеры, которые фиксируют эти нару-
шения. Сначала поставили восемь та-
ких комплексов. Выбрали оживлённые 
шоссе, в частности Северо-Восточную 
хорду. Сейчас в городе есть уже 362 
камеры, фиксирующие разговоры по 
телефону и непристёгнутый ремень. 

Как они работают? Специальная 
программа фиксирует наличие те-
лефона в руках и ремня безопасно-
сти на груди. Причём не обязательно 
держать смартфон около уха. Если за 
рулём строчите сообщение, то это 

тоже нарушение. ПДД требуют вести 
переговоры по телефону так, чтобы 
руки были свободны. 

Данные отправляют в ГИБДД. Там 
снимки смотрят ещё раз. Сверяют мар-
ку и госномер. Если возникают сомне-
ния, что человек за рулём говорил по 

телефону, они трактуются в пользу во-
дителя. Штраф тогда не выписывают.

Больше всего — 
на Дмитровке

В СВАО таких комплексов — два де-
сятка. Две камеры стоят сразу после 
пересечения МКАД и Дмитровки. Ещё 
пять — в районе перекрёстка Дмит-
ровского шоссе и Северного проезда. 

Четыре камеры расположены на 
проспекте Мира. Две стоят недале-
ко от пересечения с Северо-Восточ-
ной хордой и Сельскохозяйствен-
ной улицей. Ещё две — рядом с пе-
рекрёстками: с улицей Бориса Га-

лушкина и Ростокинской улицей.
Три камеры расположены на вну-

тренней стороне МКАД — за развязка-
ми Кольцевой дороги с Осташковской 
улицей, с Алтуфьевским и Ярославским 
шоссе. По одной поставили на улице 
Космонавтов, на Ярославском и Ново-
дачном шоссе, на Бутырской, Осташ-
ковской улицах и на Сущёвском Валу. 

Едете по этим дорогам (как и по 
всем прочим) — пристегните ремень, 
запаситесь беспроводными науш-
никами. И тогда сможете разговари-
вать по телефону, как требуют ПДД. И 
 сэкономите 2,5 тыс. рублей, которых 
хватит на бак бензина.

Роман НЕКРАСОВ

В кадр попадают 
ремень и телефон

ПДД требуют 
разговаривать 

по телефону так, 
чтобы руки были 

свободны

Сбил мужчину 
на улице 
Лётчика 

Бабушкина

23 февраля в 11 ча-

сов утра мужчина 37 лет, 

управляя автомобилем 

«Киа», ехал по улице Лёт-

чика Бабушкина в направ-

лении области. В районе 

дома 4 на Лётчика Бабуш-

кина машина сбила 21-лет-

него мужчину, пересекав-

шего дорогу по нерегу-

лируемому пешеходному 

переходу. Пострадавше-

го увезли в больницу с от-

крытыми рваными ранами 

лица и кисти.

Пострадала 
на Тайнинской
23 февраля около поло-

вины восьмого вечера жен-

щина 63 лет, сидя за рулём 

автомобиля «Ленд Ровер», 

направлялась по Тайнин-

ской улице в сторону улицы 

Широкой. В районе дома 8 

на Тайнинской машина сби-

ла 41-летнюю женщину, ко-

торая переходила дорогу по 

нерегулируемой «зебре». 

Скорая увезла пострадав-

шую в больницу с закрытой 

черепно-мозговой травмой, 

сотрясением мозга и уши-

бом бедра. 

Столкнулись 
на Полярной

24 февраля в полночь 

мужчина 38 лет, управляя 

грузовиком МАН, двигал-

ся по улице Широкой в на-

правлении Полярной ули-

цы. Из-за несоблюдения 

дистанции в районе дома 5, 

корп. 1, на Полярной грузо-

вик столкнулся с ехавшей 

впереди машиной «Хён-

дай». Пострадали пасса-

жиры «Хёндай» — мужчи-

на и женщина 39 лет. Они 

получили закрытые череп-

но-мозговые травмы и со-

трясение мозга.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

Госдума в первом чтении 
одобрила законопроект об 
увеличении штрафа для за-
цеперов. Если этот закон при-
мут, штрафы для тех, кто це-
пляется снаружи к поездам 
и ездит на их крышах, выра-
стут со 100 рублей до 4 ты-
сяч рублей.

— Ещё в 2017 году мы вне-
сли в Госдуму проект феде-
рального закона, предполага-
ющий изменения в КоАП РФ в 
части усиления ответственно-
сти за зацепинг. Поэтому пол-
ностью поддерживаем наших 

федеральных коллег, — про-
комментировал законопро-
ект председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ

Штраф для зацеперов 
должен вырасти в 40 раз

Видеокамеры на дорогах округа «ловят» не только тех, 
кто едет слишком быстро

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

Не обязательно держать смартфон 
около уха. Если за рулём строчите 
сообщение, то это тоже нарушение
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Ж
и т е л ь н и ц а 
дома 10 на 
Стрелецкой 
улице Ири-
на Прокоши-

на обратилась в редакцию 
с жалобой на посторонние 
запахи в квартире, которые 
идут из кафе на первом этаже 
дома. В проблеме разбирался 
корреспондент «ЗБ».

Делали заготовки 
в 3 часа ночи

Ирина живёт в двушке на 
последнем 12-м этаже. Вот 
уже больше недели на её кух-
не стоит раскладушка. Здесь 
жительница спит.

— В комнаты стараюсь не 
заходить, потому что запах, 
идущий из общепита, концен-
трируется именно там. Окна 
и балкон у меня выходят как 
раз на сторону кафе. Если их 
открыть, запах только уси-
лится, — рассказывает Ирина.

Я решил наведаться к ней 
домой, оценить ситуацию. 
Зайдя в квартиру где-то в 11 
часов утра, я ничего особен-
ного не почувствовал. Были 
какие-то отдалённые запахи 
чего-то съедобного, но раз-
личить их не смог. Вышел на 
улицу, заглянул в кафе. Там в 
тот момент только нагревал-
ся тандыр. Минут через пят-
надцать повар начал печь ле-
пёшки. Я вернулся в квартиру 
к Ирине, и ещё через некото-
рое время в комнате появился 
отчётливый запах выпечки.

— Когда там ничего не го-
товят, всё нормально, жить 
можно. Но когда начинают 

печь хлеб или, что ещё хуже, 
тушить томаты, в комнатах 
становится тяжело находить-
ся. Причём никогда не угада-
ешь время: они могут начать 
кашеварить утром или днём, 
а как-то недавно делали заго-
товки в 3 часа ночи, — пояс-
няет Ирина.

Похожий случай 
был и раньше

Жительница рассказывает, 
что похожая ситуация была 
в 2017 году. Тогда на месте 

кафе был другой общепит. 
— Запахи были ужасные, 

и не только у меня. Все, кто 
жил в квартирах подо мной, 
тоже чувствовали запах. Тог-
да управляющая компания 
провела проверку и обнару-
жила, что арендаторы поме-
щения незаконно «прикре-
пились» к общедомовой вен-
тиляции. Их, конечно, обя-

зали всё вернуть, как было. 
Через некоторое время они 
съехали, — вспоминает Ири-
на Прокошина. — А сейчас 
пришли другие, и всё нача-
лось заново.

В попытке помочь ре-
шить проблему жительни-
цы я обратился в ГБУ «Жи-
лищник района Марьина 
роща». Именно он обслужи-

вает дом 10 на Стрелецкой. 
На следующий день руково-
дитель управляющей орга-
низации Андрей Пестриков 
сообщил, что сотрудники ос-
мотрели вентиляцию, но ни-
каких врезок не обнаружили.

Проведут 
комплексную 

проверку
По словам заместителя гла-

вы управы района Марьина 
роща Олега Фоменко, пре-
жде всего пострадавшей сто-
ит направить официальную 
жалобу на имя главы управы. 
Бумагу можно принести лич-
но в управу или отправить по 
электронной почте.

— Сразу после этого мы 
проведём официальную ком-
плексную проверку вентиля-
ции кафе. Если окажется, что 
арендатор нарушил прави-
ла, мы будем решать вопрос 
вместе с Жилищной инспек-
цией и Роспотребнадзором. 
Также, получив жалобу, мы 
отправим её копию в Роспо-
требнадзор, — отметил зам. 
главы. — Также в ближайшие 
сутки «Жилищник» проведёт 
профилактическую чистку 
общедомовой вентиляции, 
чтобы исключить какие-ли-
бо случайности.

Ирина Прокошина завери-
ла, что обращение будет на 
столе главы управы к перво-
му марта. «ЗБ» будет следить 
за ситуацией.

Михаил КОФАНОВ

  Адрес управы: 
2-я Ямская ул., 15.
Эл. почта: mrospr@svao.mos.ru

Особенно тяжело становится, 
когда тушат томаты

«В комнаты стараюсь 
не заходить»

У жительницы Марьиной рощи запах в квартире — как в общепите

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В подъезде дома 
на Ясном проезде 

устранили 
протечку батареи

В лифтовом 
холле на пер-
вом этаже 

настоящий потоп. 
Из батареи отопления 
несколько дней течёт 
горячая вода.

Житель дома 5 на Ясном пр.

— Наши специалисты 
устранили причину протеч-
ки, сейчас радиатор в подъ-
езде исправен, — сообщили в 
«Жилищнике района Южное 
Медведково».

Максим СОФРОНОВ

  ГБУ «Жилищник района 
Южное Медведково»: 
ул. Молодцова, 9, 
тел. (499) 473-3504. 
Эл. почта: gbu_sme@mail.ru

Территорию вокруг 
станции МЦК 
«Ростокино» 

привели в порядок
Рядом с перехо-
дом у станции 
МЦК «Ростоки-
но» обе урны 

завалены мусором. Обра-
зовалась практически 
стихийная свалка.

Сергей, ул. Докукина

Как сообщили в управе 
района Ростокино, терри-
торию вокруг станции МЦК 
привели в порядок. Мусор из 
урн убран, вокруг них прове-
дена уборка.

Анатолий 
КАЛИНИН

  Управа района Ростокино: 
Будайский пр., 9, 
тел. (495) 602-8590. 
Сайт: rostokino.mos.ru

Ищите «Звёздный бульвар» в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/zb_svao
«Фейсбук» — www.facebook.com/bulvarzvezdny
«Твиттер» — twitter.com/zbulvar
«Инстаграм» — www.instagram.com/zbulvar

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь,
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций
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1 
марта согласно при-
казу Минобрнауки из-
менятся правила по-
ступления в высшие 
учебные заведения. В 

ведущих вузах округа «ЗБ» рас-
сказали, каких новшеств ожи-
дать абитуриентам от будущей 
приёмной кампании.

Предметы 
назначат вузы

В этом году приём у абиту-
риентов заявлений и докумен-
тов начнётся не позднее 20 
июня. 30 июля издадут при-
казы о приоритетном зачис-
лении. 3 августа завершится 
приём заявлений о согласии 
на основное зачисление. А 9 
августа издадут приказы об 
основном зачислении.

Как рассказал начальник 
управления по работе с по-
ступающими и довузовской 
деятельности Национально-
го исследовательского Мос-
ковского государственного 
строительного университе-
та Дмитрий Густов, согласно 
новым правилам вузы будут 
принимать абитуриентов с 
результатами ЕГЭ по тем пред-
метам, которые назначат сами. 
При этом школьник может 
выбрать из нескольких дис-
циплин.

— Например, чтобы посту-
пить на направления «Строи-
тельство», «Прикладная мате-
матика», «Информационные 
системы и технологии», нуж-
но сдать ЕГЭ по русскому язы-
ку, профильной математике и 
одному предмету на выбор. 
Это может быть информати-
ка и информационно-ком-
муникационные технологии 
или физика, — отметил Густов.

В случае если у поступаю-
щего имеются результаты ЕГЭ 
по обеим дисциплинам по вы-
бору, в конкурсный балл за-
считывается наивысший ре-
зультат.

ЕГЭ 
или внутренний

Новшества также затронули 
победителей олимпиад. Если 
раньше можно было подать за-
явление на несколько направ-
лений и поступить на бюджет 
вне конкурса, то сейчас толь-
ко на одно.

— На нашем сайте rgsu.net 
опубликован список олим-
пиад и конкурсов, в которых 
можно поучаствовать, чтобы 
повысить свои шансы на по-
ступление. Олимпиад — пять.
Например, факультет управле-
ния РГСУ проводит олимпиа-
ду «Эффективное управление 
— основа процветания Рос-
сии». Результаты учитываются 
при поступлении в магистра-

туру по направлениям подго-
товки «Менеджмент», «Управ-
ление персоналом», «Государ-
ственное и муниципальное 
управление», — рассказала от-
ветственный секретарь при-
ёмной комиссии РГСУ Лариса 
Прохорова.

Изменения ждут и абиту-
риентов, которые поступают 
на базе среднего профессио-
нального и высшего образо-
вания.

Они, как и раньше, могут 
поступать с результатами ЕГЭ 
или внутренних экзаменов, 
которые проводит сам вуз. Но 
если прежде абитуриент дол-
жен был ещё до сдачи внут-
ренних экзаменов выбрать, 
их ли результаты или резуль-
таты ЕГЭ ему должны засчи-
тать при поступлении, то со-
гласно новым правилам он 
может сдать внутренние экза-
мены, получить результаты, а 
потом попросить засчитать те, 
где больше баллов. Например, 
ЕГЭ по математике он сдал на 
75, а внутренний экзамен по 
математике — на 90. В заявле-
нии будет указано 90 баллов.

Второй волны 
снова не будет

Напомним, что до про ш-
лого года абитуриентов при-
нимали в вузы несколькими 
волнами. В нулевую волну 
поступали олимпиадники. 
После них были первая и 
вторая волны. В первую за-
числяли 80% абитуриентов; 
вторая волна была как запас-
ной аэродром для ребят, ко-
торые не поступили с пер-
вого раза.

Вторую волну не верну-
ли, но для абитуриентов по-
слабее нашли альтернативу. 
Раньше оригинал аттестата 
абитуриент мог принести 
в вуз после зачисления. Та-
ким образом, одного и того 
же абитуриента с высокими 
баллами зачисляли в два-три 
вуза, не давая шансов на по-
ступление ребятам с баллами 
ниже. Сейчас аттестат сразу 
подают в приёмную комис-
сию, и быстро передать до-
кументы в другой вуз уже не 
получится.

Оксана МАСТЮГИНА

ОБРАЗОВАНИЕ

Экзамен по выбору
Правила приёма в вузы изменятся

В этом году приём 
у абитуриентов заявлений 

и документов начнётся 
не позднее 20 июня
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Сроки проведения приёмной кампании
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В 
один из мороз-
ных дней января 
на Осташковской 
улице мужчина, 
припарковавший 

машину, обратил внимание 
на «Газель», стоявшую на обо-
чине. Дверь в неё была приот-
крыта. Внутри что-то проис-
ходило: были слышны шорох, 
вой и повизгивание. Заглянув 
в окно, мужчина увидел клет-
ки, в которых сидели собаки.

В клетке на морозе
На место, где были обна-

ружены запертые на моро-
зе собаки, вызвали полицию. 
Сотрудники ОМВД по Бабуш-
кинскому району выяснили, 
кому принадлежит машина. 
Владелец назвался професси-
ональным кинологом и сооб-
щил, что как раз собирался пе-
ревозить собак в другое место. 

Тем временем видео, снятое 
очевидцем, попало в Интер-
нет и вызвало резонанс. Зоо-
защитники выяснили, что со-
бак этому кинологу отдали на 
передержку, которая чуть не за-
кончилась для животных тра-
гически. Однако, как сообщили 
«ЗБ» в УВД по СВАО, владель-
цы двух стаффордширских 
терьеров отказались писать 
заявления на человека, кото-
рый оставил на морозе собак, 
и официально подтвердили, 
что не имеют к нему претен-
зий. Уголовное дело, которое 
могло бы быть возбуждено по 
статье «жестокое обращение с 
животными», рассыпалось, так 
и не появившись.

Поиграли 
и бросили

В этом году подобных исто-
рий было уже несколько. При-
чём не всегда дело доходит до 
полиции. В самую морозную 

неделю зимы в Ростокине бла-
годаря сообщению в район-
ном чате спасли овчарку, при-
вязанную к дереву. Её привяза-
ли днём, а прохожие обратили 
на неё внимание около 22.00, 
когда магазин уже закрылся. 
Пса забрали волонтёры, а на-
утро занялись поиском нового 
хозяина. Собака сильно замёр-
зла и пребывала в стрессовом 
состоянии: она даже не мо-
гла есть. Как удалось выяснить 
корреспонденту «ЗБ», хозяин 
пса жил на Малахитовой ули-

це, затем оттуда съехал, а со-
баку подбросил соседям. Но 
в свои три года овчарка была 
совершенно ничему не обу-
чена. Она пачкала в кварти-
ре, грызла мебель, проявляла 
агрессию. Люди не нашли ни-
чего лучшего, чем привязать 
её к дереву подальше от дома.

Но самый вопиющий случай 
произошёл с маленькой тощей 
дворнягой, которая поступила 
в приют для бездомных живот-
ных «Красная сосна». Выясни-
лось, что собачонке облили 
морду кислотой. Животное 
решили усыпить, но случи-
лось чудо: несчастную соба-
ку забрали в центр реабили-
тации бездомных животных 
«Республика Друг». Собаку на-
звали Маска, её  долго лечили 

и даже сделали пластическую 
операцию. Вскоре после обре-
тения дома Маска полностью 
стала доверять своим хозяевам 
и дала им понять, что ей  требу-
ется не только второй  завтрак, 
но и второй  ужин. 

До пяти лет 
за решё ткой 

— Все эти случаи подпада-
ют под законодательство РФ о 
жестоком обращении с живот-
ными, по которому в зависи-
мости от тяжести преступле-
ния предусмотрено наказание 
от штрафа до лишения свобо-
ды на срок пять лет, — говорит 
кинолог Игорь Молоков, со-
учредитель центра реабили-
тации бездомных животных 

«Республика Друг». Он на по-
стоянной основе сотруднича-
ет с приютом «Красная сосна».

Однако не всё так просто. 
— Уголовное дело по статье 

245 Уголовного кодекса «же-
стокое обращение с животны-
ми» может быть возбуж дено, 
если удастся доказать нали-
чие увечья, полученного по 
вине конкретного человека, 
— объясняет руководитель 
пресс-службы УВД по СВАО 
Юлия Львицина. — Также важ-
но, чтобы была доказательная 
база — возможно, фото- или 
видеоматериалы, свидетели. 
Это правило относится не 
только к домашним живот-
ным, но и к бродячим.

Елена ХАРО,
Галина ПОГОДИНА

Обыкновенное 
живодёрство

Дворняжке 
облили морду 

кислотой

На улице Грекова 
задержали 
закладчика

34-летнего мужчину, 

который делал заклад-

ки с наркотиками на ули-

це Грекова, задержали 

полицейские. Он успел 

сделать две закладки с 

героином, а заметив со-

трудников полиции, по-

пытался избавиться от 

оставшихся у него 12 

свёртков. Общий вес изъ-

ятого составил 19 грам-

мов. Возбуждено уголов-

ное дело по статье «обо-

рот наркотиков». Заклад-

чику грозит наказание в 

виде лишения свободы 

на срок от 10 до 20 лет. 

Задержанный 
на Холмогорской 

полез в драку 
с полицейским
В пятом часу утра в 

Ярославский отдел поли-

ции поступило сообще-

ние о драке в квартире 

на Холмогорской улице. 

Прибывшие оперативни-

ки задержали инициатора 

драки, 31-летнего мужчи-

ну, и доставили его в от-

деление. Документов при 

нём не оказалось, в про-

цессе установления лич-

ности задержанный уда-

рил младшего сержанта 

полиции по голове. Мате-

риалы по данному делу 

направлены в следствен-

ные органы.

Открыл стрельбу 
на Алтуфьевском

В одном из дворов на 

Алтуфьевском шоссе воз-

ник конфликт между двумя 

группами жителей. По ходу 

разбирательства 43-лет-

ний мужчина достал трав-

матический пистолет и не-

сколько раз выстрелил в 

сторону оппонентов, а за-

тем уехал на такси. У двух 

человек были зафиксиро-

ваны телесные поврежде-

ния. Сотрудники полиции 

по горячим следам задер-

жали стрелка. Против него 

было возбуждено уголов-

ное дело по статье «хули-

ганство». 

Галина ПОГОДИНА

ХРОНИКА «02»

В США 
и Европе 
сажают

В США и во многих стра-

нах Европы жестокое об-

ращение с животными от-

носится к категории тяж-

ких преступлений наряду с 

убийством. В Германии за 

это преступление могут по-

садить на три года или на-

значить штраф — 25 тыс. 

евро. В Италии те же три 

года лишения свободы или 

штраф — 160 тыс. евро. В 

американском городе Сан-

та-Фе полиция арестовала 

53-летнюю Дебру Клоптон, 

владелицу приюта для жи-

вотных. Одних собак она со-

держала в тесных клетках, 

где они не могли даже дви-

нуться, других морила голо-

дом. Клоптон приговорили к 

двум годам тюрьмы. К жи-

вотным её больше не под-

пустят. Суд штата Нью-Йорк 

приговорил к году тюрьмы 

за жестокость по отноше-

нию к собаке болонке Алсу 

Иванченко. Её также обя-

зали заплатить Обществу 

охраны животных более 20 

тыс. долларов за лечение 

собаки. Женщину внесут 

в Animal Abuse Registry — 

список живодёров. 

По сообщению издания 

USA Today, житель Кали-

форнии Роберт Рой полу-

чил 16 лет тюрьмы за убий-

ство кошек.

ЗАГРАНИЧНЫЙ ОПЫТ

В Останкине мужчина уг-
нал автомобиль «Мерседес-
Бенц» своего бывшего рабо-
тодателя в отместку за невы-
платы по заработной плате. 
Об этом корреспонденту «ЗБ» 
сообщили в Останкинской 
межрайонной прокуратуре.

32-летний мужчина позна-
комился с гражданином Китая 
и неофициально устроился на 
работу в его личную охрану. 
Не только охранял, но и возил 
на автомобиле марки «Мерсе-
дес-Бенц». Через некоторое 
время работодатель улетел на 

родину, но пообещал своему 
шофёру-охраннику по-преж-
нему выплачивать заработ-
ную плату. Однако обещан-
ных выплат не поступало. И 
тогда мужчина решился на 
преступление: угнал автомо-
биль работодателя стоимо-

стью около 7 млн рублей, рас-
сказали в прокуратуре.

Угонщика задержали. Он 
обвиняется по статье «откры-
тое хищение чужого имуще-
ства».

Александра 
КОЛТУН

В Останкине мужчина угнал автомобиль работодателя
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

Собаку по кличке Маска 
долго лечили и даже 
сделали пластическую 
операцию

Что грозит за издевательство над животным 
и оставление его в опасности
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С
ветлана Фомичёва с 
улицы Бажова в 26 
лет оказалась в ин-
валидной коляске с 
переломом позво-

ночника. Но не замкнулась в 
четырёх стенах, а продолжила 
жить полной жизнью.

Сегодня Светлана — коля-
сочница-дайвер, одна из пер-
вых в России. У неё обширная 
география погружений — от 
Чёрного моря до Тихого оке-
ана. Она мечтает о Большом 
Барьерном рифе в Австралии 
и о Галапагосских островах.

Жизнь до и после
В 1993 году верховая про-

гулка завершилась неудачным 
падением с лошади и перело-
мом позвоночника.

— Сыну Артёму было все-
го два годика, жизнь только 
начиналась, — вспоминает 
Светлана. — Мир разделился 
на до и после. Я очень благо-
дарна своей семье, которая 
меня поддержала.

По образованию инженер-
строитель, Светлана была вы-
нуждена уйти с работы, стала 
больше смотреть телевизор.

— Из всех программ мне 
больше всего нравилась на-
учно-познавательная серия 
передач «Одиссея Кусто», где 
легендарный путешественник 
раскрывал зрителям тайны 
морей и океанов. Благодаря 
ему я просто заболела подвод-
ными путешествиями. Накупи-
ла книг по теме и каждый ве-
чер читала их своему Артёму. И 
вот в шесть лет он вдруг сказал: 
«Мама, я тоже хочу научиться 
нырять под водой!» — расска-
зывает Светлана.

Когда сыну исполнилось 10 
лет — с этого возраста разре-
шено получать дайверский 
сертификат PADI, — она от-
правилась с ним в клуб. В ито-
ге Артём стал самым юным 

студентом, при этом сдавшим 
с отличием экзамены. Остался 
последний экзамен: погруже-
ние в открытой воде. Возник 
вопрос: кто из взрослых будет 
его сопровождать?

— И в этот момент подклю-
чился наш папа. Ради сына 
он также прошёл курс, полу-
чил сертификат, — улыбается 
Светлана. — Мы отправились 
на Красное море, чтобы за-
крепить полученные в бас-
сейне знания. Муж с сыном 
были в полном восторге. А я 
наблюдала за ними с кормы 
корабля и жутко завидовала.

— Мадам, а не хотите минут 
на десять под воду? — вдруг 
предложил ей инструктор, 
видя, как Светлана букваль-
но выпрыгивает из коляски. 

— Не веря своему счастью, 
я погрузилась совсем неглу-
боко, метров на пять-десять. 
Но этого мне хватило: мир 
перевернулся во второй раз. 
Так свободно я не чувствовала 
себя даже до случившейся со 
мной трагедии, — признаётся 
Светлана Фомичёва.

Встреча с акулой
По возращении домой она 

сразу отправилась в дайвер-
ский клуб, но там лишь раз-
вели руками. Колясочница? В 
2003 году колясочников ни-
кто не обучал.

— Но тренер для меня всё-
таки нашёлся. Илья Дубров-
ский не побоялся, сам разрабо-
тал программу моего обучения. 
Воды я не боялась. Мне надо 
было только освоить управ-
ление своим телом, чтобы хо-
рошо держаться даже во время 
скоростного погружения, — 
рассказывает Светлана.

С тех пор она побывала в 
самых уникальных местах 
мира. Погружалась в Ин-
дийском, Атлантическом, 
Тихом океанах, ныряла в эк-
зотических морях и видела 
огромное количество рыб.

Самое большое впечатле-
ние на Светлану произвело 
Палау, где её путешествие за-
печатлел оператор Би-би-
си. Небольшой 10-минутный 
фильм можно посмотреть на 
YouTube.

Там же, в Палау, произошла 
её первая встреча с акулами. 
Ей было совсем не страшно.

— Если себя правильно ве-
сти, не проявлять панику или 
агрессию, акулы тебя не тро-
нут. Но они могут среагиро-
вать на биение сердца. Если 
оно зашкаливает, могут при-
нять вас за раненую рыбу. А 
без особой необходимости 
общаться не будут. А вот акуля-
та любопытны, как дети: под-
плывали близко, в маску загля-
дывали, — смеётся Светлана.

«Нужды инвалидов 
стали замечать»
До 2016 года Светлана Фо-

мичёва была в своём родном 
Ростокине председателем Об-
щества инвалидов. Но потом 
отказалась. Сложно полноцен-
но отдаваться социальной ра-
боте, работая — Светлана тру-
дится сомелье — и путешествуя.

— Безусловно, за последнее 
время для людей с ограничен-
ными возможностями в Мо-
скве сделано немало. Стали 
обращать внимание на нуж-
ды инвалидов в парках; тро-
туары, хоть и не везде, обо-
рудованы плавным спуском. 
Появился доступ в некоторые 
театры, музеи, — говорит Фо-
мичёва. — Но дело в том, что в 
нашем районе большинство 
зданий строили очень давно 
и изначально не было заложе-
но таких возможностей. Да и 
городской транспорт далеко 
не весь приспособлен. Но са-
мое главное — начало поло-
жено. Нужды инвалидов ста-
ли замечать.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Дайвинг как исцеление
Колясочница из Ростокина исследовала глубины множества морей и океанов
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Акулята 
подплывали близко, 

в маску заглядывали

СКАНИРУЙ QR-КОД  И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ

Приложение — это быстрый доступ

 к информации о событиях в округе,

 к интересным статьям 
о жителях СВАО,

 к афише на выходные,

 к электронному архиву газеты 
«Звёздный бульвар».

Новости округа в бесплатном мобильном приложении 
«Звёздный бульвар» для смартфона!

В Google Play: В App Store:

Первый раз в жизни Светлана 
погрузилась в Красном море —
на несколько минут, всего метров 
на пять-десять. Но ощущение счастья 
и свободы запомнила навсегда
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В 
Москве изменилась 
система оплаты вы-
воза мусора. Теперь 
в ЕПД эта услуга 
обозначается от-

дельно. Почему произошли 
такие изменения и во сколь-
ко обойдётся вывоз мусора, 
выяснял корреспондент «ЗБ».

Как было раньше
Марина Сальямова опла-

чивает ЖКУ за прошедший 
месяц. По её словам, в ЕПД 
изменилась графа с суммой 
за обслуживание жилья. Рань-
ше в ней указывали только 
средства, которые нужно за-
платить за содержание дома. 
Теперь же к этой строке до-
бавили графу «Обращение с 
ТКО». Напротив сумма: 35,75 
рубля за 1 кв. метр.

— Хочется понять, за что 
и сколько теперь нужно пла-
тить? — говорит Марина.

В пресс-службе столичного 
Департамента ЖКХ поясни-
ли: обращение с ТКО — это и 
есть услуга по вывозу мусора. 
Вообще-то жильцы платили 

за неё всегда. Но до 1 января 
2022 года тратились деньги, 
которые нам насчитывали за 
содержание жилья. На услуги 
возчиков мусора уходило при-
мерно 20% от общей суммы.

Появился 
единый оператор
В прошлом году в Москве 

появился единый региональ-
ный оператор по обращению 
с отходами — ГУП «Экотех-
пром». Раньше этим занима-
лись несколько фирм. 

Теперь деньги за вывоз му-
сора получает одна компания. 
И рассчитываться за эту услу-
гу нужно отдельно, как за свет, 
газ, воду, тепло. Ведь каждый 
из этих ресурсов в дома Мо-
сквы поставляет тоже опре-
делённая компания. 

Единого оператора выбра-
ли, чтобы мусор не сгружали 
на обочинах дорог, как это де-
лали недобросовестные воз-
чики. Плюс в контейнеры у 
домов отходы не будут выбра-
сывать небольшие магазины. А 
такие случаи редкостью, увы, 

не были: не всем владельцам 
торговых точек хотелось тра-
титься на аренду мусоровоза. 

Теперь за вывоз отходов бу-
дут платить все без исключе-
ния. Нет договора с единым 
оператором — торговую точ-
ку могут оштрафовать. Первы-
ми финансовый риск оцени-
ли крупные сетевые магазины, 
которых в округе с полсотни. 
Они заключили договоры ещё 
прошлой осенью. 

Посчитаем 
для двушки 

и трёшки
Как же посчитать, во сколь-

ко обойдётся вывоз мусора из 
вашей квартиры? На эту услугу 

городское правительство уста-
новило чёткий тариф. Плату за 
вывоз мусора начисляют, ис-

ходя из метража квартиры. За 
каждый «квадрат» нужно пла-
тить 7,27 рубля. 

Получается, что владелец 
трёшки в 100 кв. метров от-
даёт 727 рублей, а владелец 
двушки в 40 «квадратов» — 
290 рублей. 

Кстати, система раздельно-
го сбора мусора с приходом 
единого оператора сохранит-
ся. Баки для остатков пищи и 
контейнеры для мусора, кото-

рый можно переработать, со 
дворов убирать не будут. Вы-
возят их по-прежнему разные 
мусоровозы. 

Роман НЕКРАСОВ

  Сообщить о переполненных 
баках с мусором можно по тел. 
горячей линии ГУП «Экотех-
пром» (495) 150-4303. Звонки 
принимаются круглосуточно

Мусор — отдельной строкой
Почему за вывоз отходов теперь надо платить не так, как раньше

Система раздельного сбора 
мусора с приходом единого 

оператора сохранится
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Теперь деньги за вывоз мусора получает одна компания. И рассчитываться 
за эту услугу нужно отдельно, как за свет, газ, воду, тепло
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С
егодня работы Даши 
Намдакова хранят-
ся в музеях и в част-
ных собраниях 25 
стран, а его скульп-

тура «Чингисхан» установлена 
в Гайд-парке, в самом центре 
Лондона. Корреспондент «ЗБ» 
встретилась с Даши Намда-
ковым в Государственном му-
зее Востока — на выставке ку-
кол, созданных скульптором 
и членами его семьи. 
— Вы создаёте и огромные 
скульптуры, и ювелирные 
украшения. Оказалось, 
ещё и кукол делаете, при-
чём чуть ли не вся ваша 
семья в этом участвует.

— Больше 10 лет назад, 
после моей выставки в Нью-
Йорке, я собрал многочислен-
ных родственников и угово-
рил оставить свои профес-
сии и начать заниматься со 
мной искусством. Наша се-
мья принадлежит к древнему 
уважаемому роду дарханов, в 
ней всегда рождались лучшие 
ювелиры и художники, кото-
рые передавали свои знания 
из поколения в поколение. Так 
что каждый член моей семьи 
— по-своему творческая нату-
ра. Например, старший брат 
— ювелир, он делает карка-

сы и основы из проволоки, 
сёстры шьют костюмы, зани-
маются гримом и париками, 
отец выполняет все работы с 
кожей и деревом, мама плетёт 
кружева и занимается укра-
шениями. Над каждой куклой 
минимум три месяца работа-
ют человек семь.
— Когда вы решили стать 
художником? 

— Можно сказать, что своё 
предназначение я знал всег-
да, рисовал с самого раннего 
детства. Кстати, забавно, но 
факт: в школе я чуть-чуть не 
остался на второй год из-за 
неуспеваемости по… рисова-
нию. В обычной школе от уче-
ника требовались иные каче-
ства: хорошо перерисовывать 

с картинки простые предме-
ты. Мне это делать было невы-
носимо скучно. В итоге из чув-
ства протеста нахватал двоек. 
А после школы отправился в 
Москву и провалил экзамен 
в художественное училище. 
К счастью, меня заметил пе-
дагог Красноярского худо-
жественного института Лев 
Головницкий. В итоге я окон-

чил этот институт. Я вообще 
всегда чувствовал, что меня 
ведут по жизни. Мне везло и 
везёт на людей. 
— В одном интервью при-

знались, что вас в юности 
шаманка спасла 
от  смерти.

— Я тогда сильно заболел. 
Перенёс четыре операции 
на желудке, но ничего не по-
могало, никакие врачи выле-
чить не могли. И тогда мои 
родители обратились к бу-
рятской шаманке. Обряд был 
долгим, сложным. А на следу-
ющий день, когда я проснулся, 
впервые проспав до обеда за 
долгие годы, ничего не боле-
ло. С тех пор много размыш-
лял о язычестве, его корнях, о 
силах природы. Земля, вода, 
воздух — любви к стихиям не 
научишь, их надо чувствовать 
и черпать в них силы. Отсюда 
и любовь к сказаниям, сказ-
кам, куклам. Это мир детства 
и прочная связь с корнями, 
родителями.
— Когда о вас стали гово-
рить, заказывать работы? 

— Свою первую персональ-
ную выставку я провёл в воз-
расте 33 лет. Это было в нача-

ле нулевых в Иркутском худо-
жественном музее. Произош-
ло чудо: от желающих увидеть 
коллекцию не было отбоя, вы-
ставка прошла на ура, раску-
пили все работы. После этого 
всё понеслось с невероятной 
скоростью. Меня пригласили 
в Москву, в ЦДХ — Централь-
ный дом художника. А затем 
так же быстро я оказался в Го-
сударственной Третьяковской 
галерее и Государственном 
музее Востока, потом — в Эр-
митаже, Центре тибетской 
культуры — Тибетский дом — 
в Нью-Йорке, в Пекинском му-
зее мирового искусства.
— А потом получили 
«Нику» за лучшую работу 
художника в фильме 
«Монгол» Сергея Бодрова-
старшего. 

— В 2008 году фильм «Мон-
гол», рассказывающий о жиз-
ни Чингисхана, был номини-
рован на премию «Оскар», по-
лучил шесть национальных 
премий «Ника», а меня при-
знали лучшим художником-
постановщиком по костюмам. 
По старым рисункам мне уда-
лось воссоздать характерный 
графический образ монголов, 
скачущих воинов, а оружие и 
доспехи для фильма вообще 
выковали в моей мастерской. 
— Расскажите, пожалуй-
ста, о своей семье, о жизни 
в Москве. 

— Я  счастливчик, потому 
что мне очень повезло с же-
ной. В сложный момент, когда 
у нас только родился первый 
ребёнок и денег ни на что ка-
тастрофически не хватало, 
она мне сказала: «Занимайся 
своим делом, творчеством. Бу-
дет и на нашей улице празд-
ник». Это придало мне силы. 
В Москву мы с семьёй пере-
ехали в 2005 году, сразу по-
селились в Лианозове. Здесь 
и живём с тех пор: я, жена и 
наши дети, а их трое: старший 
сын и две дочки. Но от корней 
не отрываемся, часто навеща-
ем родственников. 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Его костюмы в фильме «Монгол» 
номинировались на «Оскар»

«Меня спасла шаманка»
Всемирно известный скульптор и художник Даши Намдаков живёт в Лианозове

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 19
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ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

За работу на картине о жизни Чингисхана 
Даши Намдаков получил награду 
как лучший художник-постановщик

Каждую куклу создают минимум три месяца 
не менее семи человек: сам мастер и члены его семьи
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Б
лаготворительный 
фонд «Женщины за 
жизнь» помогает 
беременным, оди-
ноким матерям, се-

мьям с детьми до трёх лет. 

Няни-волонтёры
Екатерина Попова пришла 

сюда два года назад в качест-
ве волонтёра, а сейчас испол-
няет обязанности генераль-
ного директора.

— Основное направление 
нашей деятельности — про-
филактика абортов, — рас-
сказывает Екатерина Попо-
ва. — Отказаться от ребёнка 
чаще всего хотят женщины, 
которых бросили мужчины, 
либо в случае материальных 
проблем. Но более чем в 60% 

случаев женщин толкает на 
этот шаг окружение, а они 
сами хотят ребёнка сохра-
нить, и мы в этом помогаем. 

В семье с Осташковской 
улицы появились на свет 
тройняшки, и теперь семья, 
где до рождения тройни уже 
было трое детей, получает от 
фонда помощь продуктами, а 
волонтёры-няни дают маме 
возможность переключить-
ся и иногда отдыхать.

Продукты, вещи, 
лекарства 

На базе фонда работа-
ет круглосуточная горячая 
линия для беременных, где 
можно получить поддержку 
и совет. Один из самых круп-
ных проектов — «Приданое 

малышу». Для матери, сохра-
нившей ребёнка, собирают 
всё, что необходимо младен-
цу на первые полгода. 

За шесть лет волонтёрам 
фонда удалось сохранить 
жизнь 2600 младенцам. Толь-
ко за месяцы карантина спа-
сено более 600 детей, мате-
ри которых боялись, что им 
нечего будет есть. 

— Наша цель — помочь 
людям выбраться из слож-
ной ситуации, — продол-
жает Екатерина Попова. — 
Мы принимаем заявки на 

продукты, вещи, лекарст-
ва, коляски, кроватки, но не 
деньги. В торговых центрах 
установлены короба, в ко-
торые жертвователи кладут 
продукты длительного хра-
нения. Потом мы выдаём эти 
продукты через проект «Ма-
мино окно».

Многие бывшие подо-
печные фонда впоследст-
вии сами становятся волон-
тёрами. Например, глава се-
мьи с улицы Вешних Вод, ко-
торый благодарен фонду за 
помощь при рождении тре-

тьего ребёнка, оказался ма-
стером на все руки. Теперь 
помогает другим.

Нужны 
самые разные 
специалисты

Требуется помощь по раз-
личным видам ремонта, нуж-
ны няни, водители с собст-
венными автомобилями, фо-
тографы, юристы, психологи. 
Салоны красоты и частные 
мастера бесплатно делают 
два-три макияжа или при-
чёски каждый месяц. Карьер-
ные консультанты помогают 
сориентироваться в выборе 
сферы деятельности. 

Галина ПОГОДИНА

  Сайт: womenprolife.ru

Приданое малышу
Вы можете стать волонтёром фонда, помогающего мамам новорождённых

Многие бывшие подопечные 
фонда впоследствии сами 
становятся волонтёрами

Дорожную 
плитку 

у остановки 
на улице 

Красная Сосна 
отремонтируют 

весной
Рядом с оста-
новкой «Поли-
графический 

колледж» на улице Крас-
ная Сосна повреждена 
дорожная плитка: отхо-
дит от земли, местами 
расколота.

Анастасия,
Ярославский район

— В связи со значительным 
объёмом работ, необходи-
мостью закупки материала 
и неблагоприятными погод-
ными условиями работы по 
восстановлению плиточного 
покрытия будут выполнены 
в срок до 31 мая, — сообщи-
ли в «Жилищнике».  

Алла 
ШАЛЬНОВА

  ГБУ «Жилищник Ярослав-
ского района»: Ярославское 
ш., 120а, тел. (499) 182-9963. 
Эл. почта: 
Svao-Yar-Gbu@svao.mos.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Сотрудники и волонтёры 
благотворительного фонда 
«Женщины за жизнь»
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Медаль ВСХВ 
помогла 

узнать имя 
неизвестного 

солдата

Во время поисковых ра-
бот в Ставропольском крае 
активисты нашли останки 
солдата — участника Вели-
кой Отечественной войны, 
числившегося без вести 
пропавшим. При нём об-
наружили хорошо сохра-
нившуюся малую серебря-
ную медаль Всесоюзной 
сельскохозяйственной вы-
ставки 1939 года «Передо-
вику социалистического 
сельского хозяйства». Об 
этом сообщили в пресс-
службе ВДНХ.

«Поисковики обрати-
лись в архивно-библио-
течный фонд ВДНХ с 
просьбой помочь узнать 
имя владельца медали. Со-
трудники ВДНХ смогли 
установить, кому принад-
лежала награда. В архиве 
хранится постановление 
Главного комитета Все-
союзной сельскохозяй-
ственной выставки о на-
граждении малой серебря-
ной медалью передовика 
тракториста Иосифа Га-
мульченко. Теперь по ар-
хивным материалам мож-
но проследить его фронто-
вую судьбу», — говорится в 
сообщении пресс-службы.

Найти информацию о 
награждении Иосифа Га-
мульченко, а также дру-
гих передовиков разных 
лет можно на портале 
архивно-библио течного 
фонда ВДНХ. 

Александра КОЛТУН
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«Придёшь 
к Чермянке, 

а она чистая...»
Семья Константина Коро-

вина после разорения деда, 
состоятельного купца, пе-
реехала из центра Москвы 
в село Большие Мытищи, 
где будущий художник ещё 
в детстве пристрастился к 
охоте и рыбалке. Совсем ря-
дом с домом, где поселились 
Коровины, начинался Лоси-
ный Остров. Подальше рас-
кинулось Медведково с про-

сторными лугами и живо-
писными речками — Яузой, 
Чермянкой и Ичкой. 

«Мне казалось — до чего хо-
рошо жить, идёт весна. Меч-
тал, как я пойду далеко, в Мед-
ведково, в лес, на реку Яузу, к 
мельнице, а ружьё-одноствол-
ка висит на стене и порохов-
ница, — вспоминал Коровин 
о счастливых днях детства в 
одном из рассказов. — До чего 
хорошо идти в высоких сапо-
гах по лугу! Придёшь к речке 
Чермянке, она чистая, в овраж-
ках около ещё лежат снега…»

Дед дружил 
с Мамонтовым

Художник Константин Ко-
ровин входил в творческий 
кружок мецената Саввы Ма-
монтова. Кстати, их семьи 
были много лет знакомы. 
Дед Коровина дружил с от-
цом Саввы — Иваном Мамон-
товым, основным акционе-
ром Ярославской железной 
дороги. 

Это была первая частная 
железная дорога в России. По-
строили её на средства рос-

сийских купцов и промыш-
ленников. 

Дачная идиллия 
в Медведкове

Ярославскую железную до-
рогу до Сергиева Посада от-
крыли в 1862 году. К слову, её 
популярность и привела к ра-
зорению деда Коровина, кото-
рый держал крупный ямщиц-
кий извоз в этом направлении 
и не выдержал конкуренции.

Вдоль железки стали быстро 
расти дачные посёлки: в Мед-
ведкове, в Лосиноостровском. 
Для удобства дачников рядом 
с посёлками начали строить 
железнодорожные станции. 
К Константину Коровину ста-

ли часто приезжать отдохнуть 
друзья-художники. Как-то по-
сле купания в Яузе с дьяконом 
местной церкви они отправи-
лись к нему в гости.

«У отца дьякона дома было 
уютно и чисто. Дьяконица и 
дочь его — скромные краса-
вицы. Стол накрыт в саду под 
яблоней. Рядом — пчельник и 
малинник. А на столе, у само-
вара, графин водки, полын-
ная-осиновка, закуски, мари-
нованная щука, грибы, пирог 
с капустой, с морковью, тво-
рожники, китайские яблоч-
ки, варенье разных сортов», 
— так живописал безмятеж-
ный сельский быт конца XIX 
века Коровин.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Коровин купался 
в Яузе 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Рядом с домом, 
где поселились Коровины, 
начинался Лосиный Остров

Знаменитый художник 
жил в Медведкове и в Лосинке

Константин 
Коровин. 
Фотография 
1911 года

Храм Покрова 
Пресвятой Богоматери 
в Медведкове. 
Построен в XVII веке
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М
олодая актриса 
Александра Вла-
сова снялась бо-
лее чем в 25 про-
ектах, в числе 

которых «Сиделка», «Теоре-
ма Пифагора», «Несломлен-
ная». Одна из недавних ра-
бот — главная роль в сериале 
«Тайна Лилит», в котором её 
партнёром был Сергей Мако-
вецкий. О съёмках и немного 
о личном актриса рассказала 
в телефонном интервью кор-
респонденту «ЗБ». 

Переехала 
из Королёва

— В Алексеевском районе 
прошло ваше детство?

— Нет, я переехала сюда из 

города Королёва, где жила с 
родителями, к своему будуще-
му мужу. Артём снимал в доме 
на улице Касаткина кварти-
ру, и мы в ней прожили око-
ло пяти лет. Сначала, правда, 
тяжело было привыкать к же-
лезнодорожному шуму: пос-
тоянно просыпалась от гула 
электричек; но потом даже 
стала находить в этом нечто 
романтичное. Квартира на-
ходилась на последнем этаже, 
и из окна открывался чудес-
ный вид на Лосиный Остров. 
С удовольствием ходили на 
акведук, катались на роликах 
по просторам ВДНХ, «иссле-
довали» павильоны. Мне там 
почти всё нравилось, тем бо-
лее что и до Королёва по Яро-
славке недалеко.

— Недалеко и до Киносту-
дии имени Горького.

— На Киностудии Горького 
проходили мои самые первые 
кастинги на съёмки в рекламе. 
Я тогда ещё никак не была свя-
зана с актёрской деятельнос-
тью, работала в спортивном 
маркетинге — в ивент-агент-
стве. Не помню, как нашли 
мои контакты и пригласили 
на кастинг в рекламу. Я тог-
да в первый раз оказалась на 
киностудии и сразу прошла в 
два рекламных ролика. Сейчас 
я периодически туда езжу на 
кинопробы.

— Не удручает несколько 
заброшенный вид кино-
студии?

— Была там перед Новым 
годом и видела, как идут вос-
становительные работы: что-
то уже привели в порядок, 
что-то находится в процес-
се восстановления. Так что 
не соглашусь с вами. А потом 
мне нравится, что в кабине-
тах и коридорах сохраняется 
дух прошлого. В этом особая 
прелесть. «Мосфильм» в этом 
плане не так уж сильно отли-
чается. Да и энергетика этих 
мест очень похожа. 

— По первому образова-
нию вы юрист. А как при-
шли в актёрскую профес-
сию?

— Хотя я и окончила юри-
дический колледж с красным 
дипломом, но всё-таки поду-
мывала: «А не пойти ли мне 
в театральный вуз?» У меня 
всегда было шило в одном ме-
сте: я в своё время и во всевоз-
можные кружки ходила, и в 
театральную студию, участ-
вовала в организации празд-
ников. Однако на семейном 
совете пришли к выводу, что 
лучше сначала получить выс-
шее юридическое образова-
ние, тем более что можно 
учиться заочно и работать. Я 
рада, что в какой-то момент 
не побоялась и резко поменя-

ла свою жизнь. Сначала учи-
лась на двухгодичных курсах 
Нью-Йоркской академии ки-
ноискусств в Москве, потом в 
школе драмы Германа Седа-
кова. Окончила её, когда мне 
было уже 25-26 лет, и сразу же 
через три месяца меня утвер-
дили в сериал «Три королевы» 
Первого телеканала.

С Маковецким 
невозможно 

не подружиться
— В ходе съёмок «Тайны 
Лилит» Сергей Маковец-
кий не давил на вас своим 
авторитетом?

— Он классный! Перед пер-
вым съёмочным днём я, ес-
тественно, немножко волно-

ПЕРСОНА

Александра Власова рассказала 
о жизни в Алексеевском и о том, 

как познакомилась с мужем

В квартире на Касаткина 
прожила пять лет

Сцена из телесериала «Три королевы» 
с актёром Станиславом Бондаренко

В гуле электричек стала 
находить нечто романтичное
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валась, понимая, с кем мне 
предстоит работать. Но мы с 
Сергеем Васильевичем сра-
зу же нашли общий язык. Он 
меня очень поддерживал, что-
то подсказывал, объяснял. В 
перерывах между съёмками, 
сидя в вагончике, не раз обсу-
ждали с ним актёрскую при-
роду, саму профессию. Он 
хороший друг и учитель. С 
ним невозможно не подру-
житься. Он такой открытый, 
всегда готовый к диалогу. Мы 
вместе ездили на тренировки, 
чтобы достойно снять сцену, 
где мы танцуем танго. Если 
когда-нибудь ещё встретим-
ся на съёмочной площадке, 
нам сто процентов будет о 
чём поговорить.
— Ваша героиня по сцена-
рию наделена сверхспо-
собностями. А сами не 
чувствуете в себе таких 
задатков?

— В силу женского любо-
пытства мы с подругами ныр-
нули и в астрологию, и в нуме-
рологию. Всё это очень инте-
ресно в плане познания себя 
с разных сторон. Интересно, 
что в ходе общения и с ас-
трологом, и с нумерологом 
мне сказали, что у меня есть к 

этому предрасположенность. 
Буду ли я это развивать, зави-
сит от меня.
— Наш разговор проходит 
22.02.2022. Что-то особен-
ное будете сегодня делать? 

— Если честно, не знаю. На-
верняка есть куча разных спо-
собов провести этот день, но 
я просто думаю о хорошем. 

Возможно, поставлю будиль-
ник на 22 часа 22 минуты, что-
бы не забыть, и загадаю жела-
ние. Главное — верить. Всё, во 
что мы верим, работает.

Поговорить 
с психологом 

полезно
— Экстрим на съёмках вам 
знаком?

— В сериале «Больше чем 
любовь», который, к сожале-
нию, пока не вышел на Пер-
вом канале, мне пришлось вы-
полнять каскадёрский трюк: 

вести машину так, как буд-
то бы её заносит. При этом 
нужно было играть, следить 
за текстом, за партнёром, — 
словом, выполнять несколь-
ко задач, и это было не про-
сто. Когда снималась в пер-
вых своих фильмах, там были 
сцены драк. В одной из таких 
кинопотасовок меня закиды-

вали на стол. Отделалась си-
няками.
— Ваша героиня в сериале 
Елены Цыплаковой 
«Несломленная» теряет 
всё. У вас, наверное, тоже 
бывали в жизни минуты 
отчаяния. Как вы выходи-
те из таких ситуаций?

— Это у всех бывает. Бывает, 
что ситуация тобой же и наду-
мана. Изучая себя, находишь 
разные способы разговора с 
собой, чтобы успокоиться, со-
браться, взять себя в руки. Не 
вижу ничего зазорного в том, 
чтобы обратиться к психоло-

гу, ведь наше ментальное здо-
ровье так же важно, как и фи-
зическое. В XXI веке все такие 
занятые, все в делах и иногда 
не хочется грузить своими 
проблемами близких людей, 
у которых своих забот хвата-
ет. Так что поговорить с пси-
хологом очень даже полезно.

Учусь играть 
на ханге

— Ваш муж Артём Хворо-
стухин — известный шоу-
мен, профессиональный 
ведущий. Как вы с ним 
познакомились? 

— Началось с того, что я с 
другом участвовала во всерос-
сийском конкурсе самодель-
ных летательных аппаратов, 
его ведущим был Артём. Но в 
то время я даже не смотрела в 
его сторону. А ровно через два 
месяца мы с другом попали в 
автокатастрофу, я была в ка-
честве пассажирки и сломала 
руку. Когда приехала скорая, я 
обратила внимание на висев-
шую там таб личку: «Сегодня 
первый день начала новой 
жизни». На мой недоумённый 
вопрос по поводу этой надпи-
си доктор сказал: «Выжили, 
вот и радуйтесь. Сегодня у вас 
второй день рож дения». Через 
несколько дней, сидя дома в 
гипсе, наткнулась в соцсети 
на комментарии Артёма под 
моими фотографиями и отве-
тила. Через некоторое время 
мы встретились и больше не 
расставались. 
— Если есть свободное 
время, чем занимаетесь?

— На вокал хожу, учусь иг-
рать на музыкальном инстру-
менте под названием ханг. Он 
похож на летающую тарелку, 
а мама его называет «тазик». 
На этом инструменте играла 
моя героиня в сериале «Тай-
на Лилит», но, к сожалению, 
при монтаже эти сцены не 
вошли. Жаль!

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

В одной из кинопотасовок 
меня закидывали на стол. 

Отделалась синяками

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

К своим домашним живот-

ным многие относятся бук-

вально как членам семьи. А 

потому даже в записки цер-

ковные наряду с именами дру-

гих родственников вписывают 

иногда клички домашних пи-

томцев. И удивляются, когда 

узнают, что так не положено. 

Подавать записки с именами 

для оглашения на общем бо-

гослужении принято в наших 

храмах только применитель-

но к людям крещёным, пра-

вославным. Однако это во-

все не означает запрета на 

молитву о своих бессловес-

ных любимцах. Есть даже спе-

циальная молитва «на благо-

словение стада». Есть и свя-

тые Флор и Лавр, к которым 

чаще всего обращаются с по-

добными молитвами. Не до-

пускаются лишь молитвы об 

упокоении душ животных, по-

скольку, как объясняют в Цер-

кви, они не были созданы по 

образу Божию. А вот в наших 

частных молитвах мы вправе 

просить об исцелении живот-

ных, о том, чтобы они, напри-

мер, не терялись, а если по-

терялись, то чтобы нашлись.

Вот что сказал по этому по-

воду архимандрит Алексий 

(Поликарпов), наместник 

Свято-Данилова монастыря: 

«Люди молятся о разном. По-

чему бы не быть и «потре-

бительским» молитвам? Мо-

лятся о здоровье и о детях, о 

семье. Кто-то пришёл помо-

литься за кошечку свою, за 

собачку, как мы, бывает, слы-

шим или читаем в записках. 

Нас это веселит немного и 

умиляет. Но и на такую мо-

литву откликается Господь. 

Владыка Нестор, миссионер 

Камчатский, вспоминал, что 

когда-то в детстве молился, 

чтобы Господь помиловал его, 

маму, папу и собачку Лан-

дышку. Всякая молитва при-

емлется Господом. И это хо-

рошо. В духовной жизни пло-

хо, когда мы стоим на месте. 

Когда возникает у нас пагуб-

ное привыкание и наша вера 

и церковность становятся не-

ким ритуалом. Пусть даже не-

обходимым, без которого мы 

и жить не можем, но тем не 

менее холодным и чёрствым. 

Когда вера превращается в 

ханжество — порочное со-

стояние души, при котором 

человек имеет только внеш-

ние, обрядовые формы пра-

вославного».

Можно ли молиться 
за кошечку
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Александра Власова с Сергеем Маковецким 
на съёмках телесериала «Тайны Лилит»
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ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопыт-
ного. «ЗБ» представляет подборку новостей, опубликован-

ных в районных интернет-газетах.

На Аргуновской устроили 
прослушивание 

молодых талантов
Мечтающие о музыкальной карьере моло-

дые таланты стали участниками бесплатного 

отбора в Международную академию музы-

ки. Её создатель — композитор и поэт-пе-

сенник Николай Агутин — вместе с певицей 

Натальей Подольской прослушивал ребят в 

библиотеке-медиацентре №67 на Аргуновской. Наталья По-

дольская также поделилась профессиональными секретами. 

Об этом пишет газета «Останкинский вестник».

Синицам в Северном пришлись 
по вкусу… рисунки

Газета «Северный вестник» сообщила, 

что в районе Северный жители заметили не-

обычные рисунки на ещё не везде растаяв-

шем льду. Они были выложены из семечек 

подсолнуха и из других семян. Неизвестный 

художник изобразил деревья, птиц и зверей. 

Картины продержались недолго. Синицы незамедлительно 

приступили к трапезе.

На улице Менжинского дрон 
«заглядывал» в квартиры 

Жительница одной из квартир, располо-

женной на 15-м этаже дома на улице Менжин-

ского, заметила беспилотный летательный 

аппарат с видеокамерой, который «загляды-

вал» прямо в окна. Дрон был серебристого 

цвета, с четырьмя пропеллерами. Женщину 

крайне удивило внезапное вмешательство 

в личное пространство. Об этом пишет газета «Вестник Ба-
бушкинского района».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

ЛЮБОПЫТНО

В
оспитанники цент-
ра детского и юно-
шеского творчества 
«Бибирево» победи-
ли в командном за-

чёте. У них на счету пять зо-
лотых медалей. В своих весо-
вых и возрастных категориях 
первые места заняли Роман 
Морозов и Савелий Слобо-
дянюк, воспитанники тре-
нера  Сергея Жукова, а также 
Елизавета Пронская, Никита 
Хардиков, Егор Завалов, ко-
торые тренируются у Дениса 
Белоусова.

— Все ребята очень пер-
спективные, — говорит тре-
нер Сергей Жуков, — однако 
предсказать, какой будет их 

спортивная карьера, имен-
но сейчас довольно сложно. 
Чемпионы в каратэ выраста-
ют, как правило, после 18 лет.

Среди воспитанников 
 Сергея Жукова есть настоя-
щие звёзды спорта. Напри-
мер, Максим Скачков — по-
бедитель и призёр первенств 
России и Европы. Он единст-
венный за всю историю Мо-
сковской федерации каратэ 
был отобран на чемпионат 
мира по этому виду спорта.

Что касается золотых при-
зёров турнира «Надежды Мо-
сквы», то, по словам тренеров, 
юным спортсменам очень по-
могает командный дух: они 
дружат, поддерживают друг 
друга. Вместе отмечают дни 
рождения. 

Каратэ привлекает не толь-
ко юношей, но и девушек. Ели-
завета Пронская принесла 
своей команде золото в ка-
тегории «кумитэ 8-9». Тренер 
Денис Белоусов говорит, что 

его воспитанницу отличают 
сильный характер и воля к 
победе.

Помимо золотых наград, с 
соревнований «Надежды Мо-
сквы» каратисты из Бибирева 
привезли ещё три серебряные 
и семь бронзовых наград. Се-
ребряными призёрами стали 
Михаил Курбатов, Иван Мокин, 
Илья Зимин; бронзу завое вали 
Павел Кирилкин, Марат Бик-
тимиров, Роман Верюжский, 
Савелий Тищенко, Варвара Ти-
хомирова, Григорий Шимаров, 
Георгий Трофимов.

Адрес центра детского и 
юношеского спорта «Биби-
рево»: ул. Лескова, 7.

Ольга СОКОЛОВА

Каскад наград
Команда каратистов из Бибирева завоевала золото, 

серебро и бронзу турнира «Надежды Москвы»

На интернет-порта-

ле «Звёздного бульвара» 

zbulvar.ru подвели итоги оче-

редного опроса. Тему на этот 

раз подсказали жильцы дома 

24 на Алтуфьевском шоссе. 

Они пожаловались на то, что 

в их доме протекает крыша, 

на лестничной площадке 12-го 

этажа капель, мокнет потолок. 

«ЗБ» поинтересовался у 

жителей округа, не протека-

ют ли крыши их домов.

Больше половины опрошен-

ных — 55% — отметили, что 

крыши в их домах исправны 

и проблем с протечкой не воз-

никает. 36% недовольны тем, 

что крыши протекают. Жиль-

цы обращались в управляю-

щую компанию, но эти сигна-

лы проигнорировали. Прав-

да, люди не теряют надежду, 

что на посланные обращения 

УК всё-таки отреагирует. 9% 
респондентов отметили, что 

одно время крыша у них про-

текала, потолок был сырой, но 

потом всё наладилось — по-

хоже, крышу починили. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Более чем у половины опрошенных 
крыши не протекают

Жильцы дома 22 на Полярной улице пожаловались, что у 
их дома с 2020 года стоит явно брошенная «Газель». Она 

уже вся покрылась ржавчиной. Не пора ли машину убрать?

 Нет, таких машин нет.
 Да, есть. Стоит долго, давно пора убрать.
 Не обращал(а) внимания.

Наш следующий вопрос: 
Во дворе вашего дома есть брошенные машины?

Голосуйте на сайте «Звёздного 
бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос» Смотреть здесь

Команда очень дружная: 
вместе отмечают дни рождения

Все новости 
района: 

«Вестник 
Бабушкинского 

района»

Все новости 
района: 

«Останкинский 
вестник»

Все новости 
района: 

«Северный 
вестник»

В досуговом центре «Брэк» 
на Чукотском проезде откры-
лись две новые вокальные сту-
дии. В этновокальной студии 
«Ручеёк» занимаются дети, а в 
«А капелла» — взрослые.

— Пение полезно для здо-
ровья, повышает уверенность 
в себе и помогает избавиться 
от комплексов, — рассказыва-
ет Елена Кулдаева, руково-
дитель студий.

Елена, студентка Музыкаль-
но-педагогического институ-
та им. М.М.Ипполитова-Ива-
нова, народную песню полю-
била с детства.

— Помню, мне было пять 
лет и мы с мамой на Маслени-
цу поехали в гости к бабушке в 

деревню, а бабушка Нина пре-
красно пела народные пес-
ни. Она запела «Валенки», я 
стала подпевать, потом мы с 
ней спели вместе песню «Ах, 
мамочка». С тех пор я влю-
билась в народную песню, — 
вспоминает Елена.

В студии «Ручеёк» занима-
ются дети от 4 до 16 лет. 

— Мы разучиваем народ-
ные и авторские песни, на-
пример «Русские матрёшеч-
ки», «Валенки», «Калинка», — 
рассказывает руководитель 
студии. — У нас в досуговом 
центре есть концертные ко-
стюмы для ребят.

По словам Елены Кулда-
евой, в хоровой студии для 

взрослых нет ограничений 
по возрасту.

— Начать петь можно в лю-
бом возрасте. У меня до пан-
демии занимался мужчина, 
которому было 95 лет. Он не 
пропустил ни одного занятия. 
Иногда забывал слова и тогда 
импровизировал, — улыбает-
ся Елена.

Все воспитанники Елены 
хотят быть солистами, по-
этому она всегда уделяет вре-
мя каждому. 

Ирина ЛЬВОВА

  ГБУ «Спортивно-досуговый 
центр «Брэк»: Чукотский пр., 2, 
тел. (499) 186-0921. Сайт: brek-
centr.ru. Занятия бесплатные

В Бабушкинском районе открылись 
две вокальные студии

ДЕТЯМ И РОДИТЕЛЯМ

Тренер Сергей Жуков (на фото впереди) 
воспитал немало звёзд каратэ
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СУДОКУ 
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 

строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить стро-
ки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных слу-
чаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 13

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Балу
Ему 2 года. Сильный, умный, весёлый 

пёс. Спокойно относится к кошкам, хо-

рошо ладит с детьми. Подвижный, ак-

тивный, идеален для дог-трекинга. При-

вит, кастрирован, здоров, есть паспорт.
  Куратор: 8-925-080-9793, Анастасия.

Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Чуб
Этому псу 6 лет, около 70 см в холке. 

Отличный охранник, можно в частный 

дом. Очень любит детей. Обучен базо-

вым командам, дисциплинирован. Здо-

ров, кастрирован.
 Опекун: 8-903-234-6651, Анастасия.

Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой 
Рощи, 23-25

Йоко
Ей 7 лет, самая маленькая собака 

в приюте, но кроха может постоять за 

себя. Йоко — очень добрая и сообра-

зительная. Здорова, привита, стери-

лизована.
  Куратор: 8-909-667-0887, Дарья.

Приют «Красная сосна»: ул. Красная 
Сосна, 30
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Соседи сверху залили 
квартиру, с потолка капает. 
Олеся, увидев это, радостно 
захлопала в ладоши:

— Ура, к нам дождик при-
летел. Теперь он с нами бу-
дет жить!

Олеся увидела девушку 

с фиолетовыми волосами и 

спрашивает:

— А что, с фиолетовыми во-

лосами тоже рождаются?

Мама собирает Олесю в 
детский сад. Та со вздохом 
говорит:

— Хорошо вам на работе, 
вас там спать не заставляют!

— А сколько лет бу-

дет Маше, после того как 

ей будет четыре года?

— Пять лет.

— Мне тоже было пять лет в 

детстве после четырёх. 

— У мамы-птицы четыре 
птененёнка. Как же она кор-
мит всех птененят?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

«У мамы-птицы четыре 
птененёнка»

Олеся, от 3 до 5 лет

Мясо в кисло-сладком соусе

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

А
ктёр Павел Григорьев время 

от времени сам становится 

к плите и готовит что-нибудь 

необычное для своей семьи. 

Например, его домочадцам полюби-

лось мясо в кисло-сладком соусе.

Полкилограмма свинины без жира 

нарежьте соломкой, сложите в миску, 

налейте туда столовую ложку соево-

го соуса и оставьте так на некоторое 

время. Одну морковь и сладкий перец 

также нарежьте соломкой. Измельчите 

1-2 зубчика чеснока и небольшой ку-

сочек имбиря. Для соуса смешайте 4 

ст. л. соевого соуса, 2 ст. л. коричнево-

го сахара, такое же количество уксуса 

(желательно рисового) и 1 ч. л. крах-

мала, влейте немного воды и переме-

шайте. На сковороде в растительном 

масле сначала слегка обжарьте мор-

ковь, потом сладкий перец. Если люби-

те острое, положите немного острого 

перца и обжаривайте всё вместе пол-

торы минуты. Затем уберите овощи со 

сковороды, добавьте туда 1 ст. л. масла 

и 20-30 секунд обжаривайте чеснок и 

имбирь. Положите на сковороду мясо 

(перед этим в него можно всыпать 1 ч. л.

крахмала) и обжаривайте на сильном 

огне около пяти минут, постоянно по-

мешивая. К мясу добавьте овощи и пе-

режарьте их вместе в течение не-

скольких минут. Затем залей-

те всё соусом, перемешайте 

с мясом и подержите на огне 

ещё две-три минуты, пока 

соус не загустеет.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актёра Павла Григорьева

СКАНВОРД

По горизонтали: Экслибрис. 
Бык. Лохмотья. Капель. Лебеда. 
Расправа. Палка. Тарзан. Мо-
ряк. Ода. Медиум. Граф. Лари. 
Ерик. Азарт. Фаланга.

По вертикали: Мельпоме-
на. Бельдюга. Амулет. Бульвар. 
Омар. Риф. Костяника. Сумма. 
Пак. Пирр. Бытие. Азор. Лева-
да. Князь. Анафема. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828
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ких уток-манда-
ринок сфотогра-
фировал на Яузе в 
Северном Медвед-

кове фотограф-натуралист 
Анатолий Нестеров. Птицы 
спокойно чувствовали себя в 
компании крякв. Интересно, 
что в последние годы манда-
ринки всё увереннее обжи-
вают водоёмы лесопарков 
столицы.

— Мандаринки — корен-
ные обитатели Юго-Восточ-
ной Азии, в нашем регионе 
их не так давно совсем не 
было, — рассказывает руко-
водитель проекта «Орнита-
рий» Вадим Мишин. — И на-
звание родилось оттого, что 
китайские вельможи-манда-
рины предпочитали одежду 
яркой расцветки: оранже-
вые, чёрные, жёлтые тона 
— именно так расцвечены 
эти утки. В Европу их завез-
ли как раз из Китая англича-
не. А с Британских островов 
эта утка попала в континен-

тальную Европу. Сегодня их 
держат в парках как декора-
тивных птиц. Вот из Европы 
они потихонечку и двигают-
ся на восток. 

Мандаринки  неагрессив-
ны; бояться, что они вытес-
нят коренных обитателей 
московских водоёмов, нет 
причины. Можно только 
порадоваться, что они укра-

шают наши пруды и реки. 
Подкармливать их мож-
но так же, как и обычных 
крякв: специальным ком-
бикормом для домашней 
птицы. Сейчас у уток на-
ступает брачный сезон, и 
будем надеяться, что пара 
мандаринок на Яузе при-
несёт потомство.

Алексей ТУМАНОВ

Мандаринки на Яузе 
готовятся создать семью

Дорогие друзья! Напоминаем вам, что 
наш фотоконкурс продолжается.
Просим присылать фотографии, на 
которых вы запечатлены с домашними 
любимцами. Это может быть не только 
кошка или собака, но и вообще любое 
живое существо, которое вы поселили 
рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем 
у вас оказалась связана какая-то 
интересная, забавная история, пусть и 
совсем коротенькая.
Снимки и короткие рассказы можно 
присылать нам на электронную почту 
zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и 
вручим призы победителям.

«ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»
— Существуют ли таблетки от го-

лода?
— Да, называются котлеты!

Вы не замечали, что женское «Выхо-
жу через пять минут» равно мужскому 
«Ещё пять минут, и я дома»? 

Обожаю читать гороскопы. Это един-
ственное место, где у меня есть деньги, 
путешествия и идеальные отношения.

В музее: 
— Что вы себе позволяете?! Это же 

трон императрицы Екатерины! 
— Ну что вы так кричите? Когда она 

придёт, я встану. 

АНЕКДОТЫ

Мандаринки неагрессивны. Бояться, что они вытеснят 
коренных обитателей наших водоёмов, не стоит
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